

PRESSETEXT

2025

Get Reggae in Lette!

Dieses Motto schwebt seit 2017 über der Bauernschaft Samtholz / Lette in Herzebrock-Clarholz. Jedes Jahr am dritten Wochenende im August – **2025 am 15. und 16. August** – begrüßt die mittlerweile 40-köpfige Crew rund 3.000 Besucher*innen auf dem Festivalgelände beim Landgasthaus Lönne. Was mit einer kleinen Schnapsidee begann, wurde schnell Realität: Die Gründungsgruppe des Turnpike e.V. startete damals mit zehn Leuten und stellte ein kleines Tagesfestival auf die Beine, das das ganze Dorf mit Reggae-Vibes verzauberte. Schon damals gab es die Möglichkeit, direkt neben dem Gelände zu campen und in der Foodmeile leckeres Essen zu genießen.

Im Laufe der Zeit wurde aus der kleinen Gruppe eine große Crew, in der jeder seinen Fachbereich und seine Aufgaben hat – unabhängig vom Alter, Beruf oder Wohnort. Turnpike und die Liebe zum Reggae verbinden sie alle. Seit 2022 hat sich die eintägige Veranstaltung zu einem richtigen zweitägigen Festival entwickelt, bei dem nicht nur Künstlerinnen aus Deutschland, sondern auch aus dem Heimatland des Reggae – Jamaika – begrüßt werden. Auch das Campinggelände wurde stetig erweitert: Ob mit Zelt, Wohnwagen, Wohnmobil oder sogar mit einem ganzen Bus – die Stellflächen bieten genug Platz, um Besucher*innen aus ganz Deutschland willkommen zu heißen. Auf dem Gelände findet man inzwischen nicht nur eine Foodmeile, sondern auch Merch-Stände und eine Chill-out-Area.

Dank der Gründung des Vereins und dem Engagement der ehrenamtlichen Crewmitglieder konnten über die letzten Jahre als Dankeschön für die Hilfe der freiwilligen Helfer*innen Spenden an verschiedene Vereine in der Region übergeben werden. Ohne diese Unterstützung wäre ein Festival dieser Art nicht möglich. Auch unterschiedliche Sponsoren fördern das Festival seit der ersten Stunde.

Unter dem diesjährigen Motto „**Roots meets Modern Reggae**“ sind unter anderem Marley's Ghost & Friends ft. Frank Dellé von Seeed mit einer „Tribute to Bob Marley“-Show, die „Best New Artist Reggae“-Gewinnerin der Caribbean Music Awards in New York Samora, der jamaikanische Newcomer Eesah, der Grammy-nominierte Künstler Iotosh sowie eine Band, die Turnpike seit Anfang an begleitet – Conscious Culture – mit dabei. Für die passenden Sounds zum Tanzen sorgen wie immer Turndub Trinity und Boneshaker Sound.

Beim Turnpike Reggae Festival treffen zwei Welten aufeinander – die Reggae-Fans und jene, die es noch werden könnten. **Erstmalig gibt es 2025 auch Tagestickets**, zusätzlich zu den regulären Festivalpässen. Tickets sind unter www.turnpike.de und an den Vorverkaufsstellen erhältlich.

Hintergrund:

Im Februar erlebte die Turnpike-Crew einen schweren Schicksalsschlag: Der erste Vorsitzende, Matthias Schojohann alias „Schocker“, starb unerwartet und plötzlich. Nach Wochen der Trauer blickte die Crew in die Zukunft und entschied sich – in enger Zusammenarbeit mit der hinterbliebenen Familie –, das Festival stattfinden zu lassen. Im Sinne von Schocker und seinem Lebensmotto „**Get Reggae**“ begrüßt die Crew im August 2025 wieder nationale und internationale Künstler*innen.

Text und Fotos: Lea Julina Hirsch